

POLÍTICA CERO

JAIRO CALIXTO
ALBARRÁNjairo.calixto@milenio.com
@jairocalixto

Lady Tepito en la mañanera

No se puede criticar a Claudio XXX González por mostrarse triste, ojeroso, cansado, flaco y sin ilusiones. En una revisión más o menos somera de su cuenta de Twitter se ve a un personaje decaído, cuajado de arrebatos, de mala leche y profundamente deprimido. Lo que antes eran gritos triunfalistas y ánimo exacerbado, se ha convertido en un espectáculo del insulto, el denuedo, la barbajanada y la barbarie. De hecho ha superado al *expresichente Jelipillo* en materia de toxicidad y ofuscamiento.

Y es comprensible, con todo lo que ha invertido en dinero y los tristes resultados que ha podido cosechar, sobre todo porque así es muy posible que sus patrocinadores de la derecha gringa le retiren los apoyos y se refrende el mote de Falso mesías neoliberal.

Y mientras en la oposición están instalados en la construcción de una narrativa urgida de exorcismo, en Morena se disipan las dudas sobre el método para la elección de la *corcholata* chida. Convocó a la histeria colectiva que el consejo de partido haya indicado con toda claridad que los suspirantes no podían darle entrevistas a medios y periodistas que se hayan mostrado agresivos y mentirosos contra la *Cuatroté*. Digo, si tanto han demostrado su odio y su rencor contra AMLO, ¿por qué les dolería tanto dejar de entrevistar a quienes representan la continuidad de un proyecto al que aborrecen?

Después de firmar los acuerdos en Morena, a Marchelo Ebrard no se le ve muy contento y como que quiere armar

panchos. En vez de andar de intrigante debería estar preocupado y es que varios personajes de dudosa categoría lo quieren desprestigiar manifestándole su apoyo: Sandra Cuevas, pechuga de por medio, la maestra Gordillo y Chayito Robles. Solo le falta un *like* de Calderón. Si el ex canciller no se deslinda y arma el control de daños, al rato saldrá hasta Mancera, su acérrimo enemigo, a declarar que es su mero campeón. Abusado.

Sobre todo porque en su avidez de notoriedad, mientras trata de entrar a la brava a la Mañanera con su botarga dinosaurica, Xóchitl Gálvez es capaz de decir que apoya a Marchelo. A ver si se cumple el vaticinio de que la senadora

panista, ante la triste ausencia de su jefe, Vicente Vox, buscaría reemplazarlo por #LadyTepito. Que así sea.

Ojalá este bonito espectáculo pueda superar, aunque se ve difícil, a Kinky Téllez asegurando que ella representa más a la derecha moderna que el muy medieval Eduardo Verástegui, y que no es enemigo del colectivo LGBT+. Sí, chucha. ■

A Marchelo Ebrard
no se le ve muy
contento y como
que quiere armar
panchos



SUCESIÓN 2024

CLAUDIA SHEINBAUM

Fortalecidos y en unidad para el proceso de elección de 2024, dice

SALVADOR CORONA

—nacion@eluniversal.com.mx

Tras los acuerdos alcanzados en el Consejo Nacional de Morena, la jefa del Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, aseguró que salieron fortalecidos y en unidad para el proceso de elección del candidato presidencial, el cual será anunciado el 6 de septiembre próximo las encuestas.

Sheinbaum Pardo dijo que la sorpresa para todos los adversarios y para el pueblo de México es que se encuentran en unidad rumbo a 2024.

“Lo más importante es que nuestro movimiento está más unido que nunca, vamos juntos a 2024”, afirmó la mandataria capitalina al arribar al cónclave donde participaron más de 300 consejeros del partido.

Agregó que están más fuertes que nunca, “nuestro representante es el verdadero pueblo de México, de la justicia, de la democracia, por eso luchamos y por eso vamos a seguir luchando”.

Cabe mencionar que la jefa del Gobierno de la Ciudad de México confirmó que el siguiente jueves a las 16:00 horas dará un informe de su administración en el Monumento a la Revolución y añadió que fijará su postura sobre los acuerdos a los que llegaron este domingo.

Previo al consejo, alcaldes morenistas de la Ciudad de México dieron su respaldo a Sheinbaum Pardo.

En redes sociales, el edil de Iztacalco, Armando Quintero; la alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra; de Gustavo A. Made-

ro, Francisco Chiguil y la edil de Milpa Alta, Judith Venegas compartieron fotografías y videos apoyando a la mandataria capitalina.

Quintero subió un video en el que explicó que tiene identidad ideológica con la jefa de Gobierno, por lo que su definición es que sea la candidata de Morena a la Presidencia, esto para que sea la primera mujer al frente de la nación.

Incluso Chiguil compartió una fotografía de él y Sheinbaum Pardo y recalzó que con la mandataria habrá continuidad de los programas que ha implementado el presidente Andrés Manuel López Obrador en el país. ●



DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ, EL UNIVERSAL

La jefa de Gobierno puntualizó que Morena esta más fuerte que nunca y van juntos a la Presidencia en 2024.



Mensaje Político

El mejor escenario para Monreal

Por Alejandro Lelo de Larrea

En el primer círculo del senador Ricardo Monreal, entre los diferentes escenarios que tienen rumbo a las elecciones de 2024, acaso el más favorable es el que lo llevaría por un camino pavimentado hacia la candidatura de Morena para jefe de Gobierno de la Ciudad de México en 2024.

“¿Por qué crees que salió tan contento de Palacio Nacional y dijo que con Morena hasta la muerte? No porque lo vayan a hacer de nueva cuenta senador o diputado; su mayor anhelo, por supuesto, es la Presidencia, pero sabe que está muy difícil, pero sí puede ir por la Ciudad (de México), para recuperarla ante la oposición que crece”, me cuenta uno de sus asesores.

En este escenario, el más positivo para Monreal, hay varios factores que tienen que combinarse para que llegue caminando a esa candidatura, los cuales no son descabellados en este momento en que habrá tantos ajustes en el Gabinete Presidencial y en el Gobierno de la Ciudad de México, que bien podrían allanarle el camino para que los otros aspirantes ya no compitan.

Primero: que quien sustituya a Adán Augusto López Hernández al frente de la Secretaría de Gobernación sea la actual titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, una candidata natural para el cargo, porque se lleva bien con los militares y los marinos, y está comprometida al 100 por ciento con el presidente López Obrador y su proyecto. Este cambio sería una señal de que la está sacrificando para la Ciudad de México, porque AMLO ha dicho que los de los próximos días serán los últimos ajustes en su Gabinete, y cerrará el gobierno con los que estén.

Segundo: que el sustituto de Claudia Sheinbaum al frente del Gobierno de la Ciudad de México sea Martí Batres, otro de los aspirantes, a quien le correspondería concluir el sexenio al frente de la capital. La estrategia de la “4T” hacia 2024 es endurecerse, por lo que el perfil porril y no negociador de Batres cuadra para esta etapa. El propio Batres se encargará de dejar fuera de la competencia al candida-

to de Sheinbaum, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, quien tampoco cuenta con la venia de Palacio Nacional. Es público el enfrentamiento entre ambos secretarios. No se descarta que incluso hubiera un relevo al frente de esa dependencia y que Harfuch se sume a la eventual campaña presidencial de Sheinbaum. Batres podría estar en el Gabinete presidencial y tener algunos diputados locales.

Tercero: que a las otras aspirantes también las congelen para la candidatura. Por ejemplo, a Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, que le dejen la coordinación de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, aceptándole un puñado de los suyos para diputados. Ellos serían los “vigilantes” de Monreal si eventualmente fuera jefe de Gobierno. Y finalmente, otra de las jugadas: que Ariadna Montiel, secretaria del Bienestar, también la deje en el Gabinete hasta el final del sexenio, y la compensen en el próximo gobierno federal o de la CDMX.

Este es el escenario más favorable para Monreal, si fuera Sheinbaum la candidata, pero no hay que descartar otros: que repitiera como coordinador en alguna de las Cámaras o que lo integraran al Gobierno del próximo presidente. Todo cambiaría si Marcelo Ebrard es el candidato presidencial, lo que hoy parece menos probable. Habrá más claridad en los próximos días con los ajustes en el Gabinete presidencial y de la Ciudad de México. Lo veremos.





**ONEL
ORTÍZ
FRAGOSO**

COLUMNA INVITADA

Ricardo Monreal en CDMX

En política, dicen que cuando se cierra una puerta se abre una ventana. En los próximos meses, Ricardo Monreal tiene la oportunidad de construir su ventana hacia la candidatura de Morena en la CDMX.

A partir de la realización de la sesión del Consejo Nacional de Morena, donde la dirigencia definirá las reglas de la elección de su candidato a la Presidencia de la República, inicia una nueva etapa en la sucesión presidencial en el partido en el poder.

Las 'corcholatas' presidenciales Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández; Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, pedirán licencia e iniciarán una "no precampaña" a lo largo y ancho del país.

Experimentado como es, quizá de las 'corcholatas' es el que más colmillo tiene ganando campañas, obvio recorrerá varios estados, pero su prioridad será difundir y mejorar su imagen en la CDMX. Sabe que está muy lejos de acortar distancia con Marcelo Ebrard y más todavía de superar a Claudia Sheinbaum. No hablo sólo de la encuesta, sino de la cercanía con AMLO.

La Jefatura de Gobierno de la CDMX es el segundo puesto de poder en el país. Mientras que Claudia Sheinbaum y a Marcelo Ebrard no les dará la vida para recorrer lo ancho y lo largo del país; Ricardo Monreal dedicará la mayor parte de los dos meses siguientes a promoverse en las 16 alcaldías, par-

ticularmente en Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Coyoacán y, por supuesto, Cuauhtémoc, de la cual ya fue delegado de 2015 a 2018.

Al filo de la ley se verán espectaculares, bardas, mantas, brigadas casa por casa y, particularmente, reuniones de Monreal con los actores claves de la vida política capitalina de Morena y de la oposición. El resultado es obvio, no será el candidato del presidente a sucederlo, pero obtendrá una ventaja considerable respecto a las 'corcholatas' capitalinas, las cuales bien a bien aún no están definidas.

Recuérdese que el tiempo es el único bien no renovable en la política. Marú Batres será jefe de Gobierno sustituto. Mario Delgado estará al frente de Morena nacional. Clara Brugada seguirá como alcaldesa de Iztapalapa. Omar García Harfuch seguirá lidiando con la delincuencia capitalina que cada día es mayor. Es decir, mientras, Monreal será libre para ir y venir por toda la capital y el país, los otros posibles aspirantes a la Jefatura de Gobierno seguirán atados a un cargo público o partidario.

Como primero se realiza la encuesta presidencial, los tiempos van bien a Ricardo Monreal. Después de dos meses de proselitismo intenso pedirá se considere su nombre para la encuesta en la Ciudad de México. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce y de tiempo, ni antes, ni después.

•@onelortiz

<https://youtu.be/95vf-qAPvY>

